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Septiembre 2008

a Preparatoria No. 5 de la Universidad Autónoma de Nuevo León se 75 Aniversario de la fundación de nuestra Alma Máter”.
De la misma manera, Alanís Tamez refirió “tengo el honor de unió al festejo del 75 Aniversario de esta máxima casa de estudios 

con una verbena popular realizada el pasado 7 de septiembre en L iniciar en el estado de Nuevo León las fiestas por el 75 Aniversario de la 
UANL, esto es muy importante porque le señor rector ha querido que la Plaza Principal de este municipio.

El MEC José Rodolfo Chapa Morones, en Coordinación con el arranquemos en Sabinas Hidalgo, el día 14 lo haremos en China, 
Arq. Juan Alanís Tamez, Director de Artes Musicales y Difusión Cultural de Nuevo León y el 21 en Linares”.

A la vez y en nombre del cronista de la ciudad el Lic. Héctor Jaime la UANL, hicieron posible que las festividades alcanzaran nuestro 
Treviño Villarreal, leyó una de las municipio, siendo éste el primero de tres 
obras del ext into cronista eventos que se realizarán fuera del área de 
sabinense Celso Garza Guajardo Monterrey.

Ante el llamado del Ing. José en la que narra la historia de la 
Antonio González Treviño, rector de la UANL creación de la preparatoria de 
para realizar celebraciones fuera del área Sabinas Hgo, que el pasado mes 
metropolitana de Monterrey, la Preparatoria de mayo celebró 44 años de su 
No. 5 fue la primera en apuntarse y tener fundación, y subrayó “resulta 
todo listo para que la tarde del domingo muy importante destacar la 
siete de septiembre la comunidad historia que nos habla de esa 
sabinense presenciara un espectáculo relación que ha habido entre las 
artístico integrado principalmente por 
talento universitario.

Chapa Morones  man i fes tó  
“estamos muy orgullosos de pertenecer a la 

autoridades de Sabinas UANL y más orgullosos aún de poder formar parte de estos festejos, 
H i d a l g o  c o n  l a  nuestra preparatoria siempre ha recibido el apoyo incondicional de las 
Universidad Autónoma de autoridades universitarias por lo que estamos muy agradecidos, y lo 
Nuevo León que este año demostramos preparándonos continuamente para ofrecer siempre un 
celebra 75 años de su servicio de calidad en beneficio de nuestra comunidad, así como 
fundación”.también respondiendo siempre a los llamados que hace la rectoría, 

Durante el evento como en esta ocasión para formar parte de tan importante evento, el 
fungieron como invitados 
especiales el presidente municipal de esta ciudad el Lic. Daniel Omar 
González Garza y el Ing. Argelio Santos Haliscak, Coordinador del 
Campus Sabinas.

Tras una breve inauguración en el Salón Polivalente Dr. Óscar 
Cavazos Ibarra, los presentes se dirigieron a la Plaza Principal para 
presenciar el despliegue 
artístico del Mariachi de la 
Preparatoria No. 7, el Ballet 
Folklórico de la UANL, la 
Tuna de FIME y el Grupo de 
Jazz de la FAV. Para cerrar 
con broche de oro con la 
presentación musical de 
u n a  l e y e n d a ,  L o s  
Montañeses de Álamo. 

Celebra Prepa 5 el 75 Aniversario 
de la UANL

Celebra Prepa 5 el 75 Aniversario 
de la UANL Editorial

on gran júbilo nos enteramos que 
nuestra ciudad fue la elegida para que la CUniversidad Autónoma de Nuevo León 

iniciara sus festejos fuera del área 
metropolitana; nos platicó el Arquitecto Juan 
Alanís Tamez que esta distinción la hizo el 
rector ya que Sabinas ha sido un núcleo muy 
importante para el reconocimiento de esta Álma 
Máter en el Norte del Estado.

Y es que los Sabinenses siempre nos hemos 
distinguido por lograr lo que nos proponemos, 
como una vez lo fue la creación de la 
preparatoria hace 44 años y no hace mucho la 
construcción del Campus. 

Sólo tres serán las ciudades que se tomaron 
en cuenta para tal efecto, China y Linares 
Nuevo León son las otras dos. Pero Sabinas se 
apuntó primero y ultimó los detalles para 
arrancar con la celebración el pasado 7 de 
septiembre. 

Eso habla de la buena disposición que tiene 
José Antonio Treviño, rector de la UANL para 
con las dependencias universitarias de esta 
región, ya que desde que asumió su cargo ha 
designado los recursos necesarios para 
mejorar y ampliar el servicio educativo en la 
zona. 

Y pronto vendrá a inaugurar el edificio nuevo 
del Campus que albergará más aulas y una 
biblioteca, las obras ya están casi listas, y 
pronto tendremos al rector nuevamente por 
estas tierras,

Trabajando de esta manera el máximo 
dirigente estudiantil está cumpliendo con las 
expectativas y las metas trazadas en la Visión 
2012 de ser una Universidad de clase mundial, 
como lo requiere nuestro globalizado mundo 
actual.
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l pasado Viernes 1 de agosto el Dr. José Juan Cantú 
García, Director General de FIDENORTE Nuevo León Eestuvo en el Municipio de Agualeguas en 

representación del Lic. José Natividad González Parás, 
Gobernador del Estado, para hacer entrega de un apoyo 
por $274,261 pesos para cubrir los costos de los trabajos de 
desazolve de 6 presas para abrevadero que benefician a 
las comunidades, La Escondida, Nogales, Ojo de Agua, así 
como al Ejido “Rancho Nuevo”, además estos recursos 
también serán utilizados para cubrir pago por los trabajos 
de limpieza que se realizaron en los alrededores del relleno 
sanitario ubicado a las fueras de la cabecera municipal. 

Este apoyo fue entregado en las oficinas de la 
Presidencia Municipal de Agualeguas al C.P. José Israel 
González Rodríguez, Alcalde de este Municipio, en 
presencia de representantes de las comunidades 
beneficiadas. El munícipe de Agualeguas agradeció al Dr. 
Cantú por el apoyo del Gobierno del Estado y de son necesarios ya que a través de ello se apoya a la actividad 
FIDENORTE para la realización de estos trabajos ya que eran muy pecuaria de la región y ante la falta de lluvias se hace necesario 
necesarios puesto que estas presas tenían más de 30 años sin llevar a cabo este tipo de acciones para dejar preparadas las 
haber tenido algún trabajo de mantenimiento o desazolve, por lo presas para que en la próxima temporada de lluvias, puedan 
que su captación de agua era mínima. captar la mayor cantidad posible.

Posteriormente a esta entrega el Dr. Cantú en compañía del Por último además de supervisar los trabajos en las presas 
Alcalde González Rodríguez, realizaron una visita a las presas rehabilitadas, el Dr. Cantú y Alcalde González Rodríguez, 
rehabilitadas de la Comunidad “Ojo de Agua”, así como al relleno aprovecharon para visitar las praderas para pastoreo 
sanitario, para supervisar los trabajos efectuados, en los cuáles se rehabilitadas, así como los pies de casa entregados a familias de 
estiman la aplicación de 426 horas maquina de arado de escasos recursos, proyectos en donde el Gobierno del Estado, a 
subsuelo. través de FIDENORTE, apoyó a productores y familias de 

Por su parte el Titular de FIDENORTE, expresó que estos trabajos Agualeguas.

Entrega FIDENORTE recursos para Desazolve de Presas en Agualeguas 

generaron una aportación que 
ascendió a $1,115,370 pesos, 
además de este apoyo estatal el 
Municipio inv i r t ió cerca de 
$545,292 pesos y los Productores 
otros $293,058, para generar una 
inversión total de $1,953,720 pesos, 
con estos recursos se pudieron 
aplicar en total más de 3,000 horas 
máquina para realizar trabajos de 
arado en el subsuelo.

E s t o s  t r a b a j o s  l o g r a r o n  
rehabilitar una superficie estimada 
de 1,500 hectáreas, mismas que 
ahora podrán incrementar su 
producción de forraje para 
ganado. Además con este 
programa se vieron beneficiados 
201 productores y sus familias, 
quiénes al igual que el Presidente 
Municipal de Parás agradecieron a 
FIDENORTE y al Gobernador del 

ste martes el Fideicomiso FIDENORTE Nuevo León, a través de Estado por este apoyo ya que es de gran beneficio por la 
sus Director General el Dr. José Juan Cantú García, entregó vocación ganadera de Parás.
los recursos para la conclusión del Programa de E Finalmente el titular de FIDENORTE exhortÓ a los productores a 

Rehabilitación de Praderas en el Municipio de Parás. continuar trabajando de la mano con el Gobierno Estatal ya que 
Durante este evento el Dr. Cantú entregó al Ing. Crescencio la Administración Estatal esta abierta a recibir proyectos que 

Oliveira Cantú, Alcalde de Parás de un apoyo por $454,410 pesos apoyen el desarrollo económico y social del Estado y más 
mismos que sumados a los $660,960 pesos invertidos por el cuando esos proyectos promueven el trabajo en equipo de los 
Gobierno del Estado a través de FIDENORTE durante 2007, tres órdenes de gobierno con la sociedad civil.

Entrega FIDENORTE recursos para conclusión de Programa de Rehabilitación de 
Praderas en Parás 

l Lic. Leoncio Olivares Tovar es 
formalmente el nuevo dirigente 
municipal del Frente Juvenil E

Revolucionario en Sabinas Hidalgo, Nuevo 
León.

El evento de Instalación del Consejo 
Político Municipal del Frente Juvenil 
Revolucionario en Sabinas Hidalgo que se 
celebró el 1 de agosto del presente, 
Olivares Tovar, rindió su protesta ante el 
presidente del tricolor local, Lic. Erasmo 
Guadiana; del presidente del Comité 
Directivo Estatal del FJR Tomás Roberto 
Montoya Díaz; de Violeta Jasso, Secretario 
General del PRI local.

Asimismo se hicieron presentes los 
representantes de los sectores que 
conforman el organismo, como el 
Secretario General Regional de la CTM, 
Arturo González Cavazos; el Secretario 
General de la CROC en Sabinas Hidalgo, 
Felipe Román Ruvalcaba; el Secretario 
General de la CNC en el municipio, Daniel 
Coronado; y la dirigente de la Secretaría de 
Mujeres Jóvenes del OMPRI en el Estado, 

Tomás Roberto Montoya tomó el micrófono para tomar Miriam Oviedo.
protesta a los ahora dirigentes del Comité Municipal del El acto inició con la presentación de las personalidades 
Frente Juvenil Revolucionario en Sabinas Hidalgo, al presentes, para después dar lectura y aprobar el orden del 
término de la cual los asistentes reaccionaron con una día de la sesión.
sonora ovación a Leoncio y Claudia.A continuación se dio la toma de protesta al Consejo 

Posteriormente el dirigente estatal de las juventudes Político Municipal de los Jóvenes de Sabinas Hidalgo; se dio 
priístas dirigió un mensaje a la concurrencia en la cual lectura y aprobó la acta de la sesión anterior; se dio lectura a 
resaltó el trabajo de los jóvenes directivos locales.una carta entregada por Alberto Martínez Montemayor, en la 

También mencionó que la dirigencia de la organización, cual se reconoció al Comité Estatal del Frente Juvenil por su 
más que un privilegio es la oportunidad de servir, por lo que interés en el Consejo Político Municipal en Sabinas Hidalgo, 
apuntó: “participar y dirigir una organización juvenil, más que a la vez de proponer la fórmula integrada por Leoncio 
un privilegio, es una gran oportunidad, es una oportunidad Olivares Tovar como presidente y Claudia Ugarte Cantú 
de servir, es una oportunidad que te brinda el partido que te como Secretario General para dirigirlo, misma que se puso a 
abre las puertas a una plataforma para apoyar al partido, eso consideración de los Consejeros municipales, quienes 
es dirigir la organización juvenil”.aprobaron la fórmula por unanimidad.

Agregó: “estoy muy contento de venir a esta toma 
de protesta de Leoncio y de Claudia porque son 
cuadros que conozco de tiempo atrás, que me consta 
y que soy testigo fiel de que han trabajado en la 
organización juvenil del partido, han estado en 
Monterrey, en la capital han sudado la camiseta en los 
cruceros, han sudado la camiseta tocando puertas, y 
no sólo eso, han ido a aportar conocimiento, aportar su 
capacidad en las reuniones, en los foros, en los 
talleres, en las conferencias que organiza el Frente 
Juvenil Revolucionario, por eso me da mucho gusto 
que jóvenes como Leoncio, como Claudia Ugarte, 
vengan hoy aquí a Sabinas a emprender esta nueva 
dirigencia que estoy seguro y que le auguro un gran 
éxito en el trabajo”.

El evento finalizó con la clausura de los trabajos 
por parte del presidente del Comité Municipal del 
Partido Revolucionario Institucional en Sabinas 
Hidalgo, el Lic. Erasmo Guadiana.

Carlos A. Ábrego Hernández

Leoncio Olivares rinde protesta como nuevo dirigente del FJR 
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ganado. Además con este 
programa se vieron beneficiados 
201 productores y sus familias, 
quiénes al igual que el Presidente 
Municipal de Parás agradecieron a 
FIDENORTE y al Gobernador del 

ste martes el Fideicomiso FIDENORTE Nuevo León, a través de Estado por este apoyo ya que es de gran beneficio por la 
sus Director General el Dr. José Juan Cantú García, entregó vocación ganadera de Parás.
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Entrega FIDENORTE recursos para conclusión de Programa de Rehabilitación de 
Praderas en Parás 

l Lic. Leoncio Olivares Tovar es 
formalmente el nuevo dirigente 
municipal del Frente Juvenil E

Revolucionario en Sabinas Hidalgo, Nuevo 
León.

El evento de Instalación del Consejo 
Político Municipal del Frente Juvenil 
Revolucionario en Sabinas Hidalgo que se 
celebró el 1 de agosto del presente, 
Olivares Tovar, rindió su protesta ante el 
presidente del tricolor local, Lic. Erasmo 
Guadiana; del presidente del Comité 
Directivo Estatal del FJR Tomás Roberto 
Montoya Díaz; de Violeta Jasso, Secretario 
General del PRI local.

Asimismo se hicieron presentes los 
representantes de los sectores que 
conforman el organismo, como el 
Secretario General Regional de la CTM, 
Arturo González Cavazos; el Secretario 
General de la CROC en Sabinas Hidalgo, 
Felipe Román Ruvalcaba; el Secretario 
General de la CNC en el municipio, Daniel 
Coronado; y la dirigente de la Secretaría de 
Mujeres Jóvenes del OMPRI en el Estado, 

Tomás Roberto Montoya tomó el micrófono para tomar Miriam Oviedo.
protesta a los ahora dirigentes del Comité Municipal del El acto inició con la presentación de las personalidades 
Frente Juvenil Revolucionario en Sabinas Hidalgo, al presentes, para después dar lectura y aprobar el orden del 
término de la cual los asistentes reaccionaron con una día de la sesión.
sonora ovación a Leoncio y Claudia.A continuación se dio la toma de protesta al Consejo 

Posteriormente el dirigente estatal de las juventudes Político Municipal de los Jóvenes de Sabinas Hidalgo; se dio 
priístas dirigió un mensaje a la concurrencia en la cual lectura y aprobó la acta de la sesión anterior; se dio lectura a 
resaltó el trabajo de los jóvenes directivos locales.una carta entregada por Alberto Martínez Montemayor, en la 

También mencionó que la dirigencia de la organización, cual se reconoció al Comité Estatal del Frente Juvenil por su 
más que un privilegio es la oportunidad de servir, por lo que interés en el Consejo Político Municipal en Sabinas Hidalgo, 
apuntó: “participar y dirigir una organización juvenil, más que a la vez de proponer la fórmula integrada por Leoncio 
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de servir, es una oportunidad que te brinda el partido que te como Secretario General para dirigirlo, misma que se puso a 
abre las puertas a una plataforma para apoyar al partido, eso consideración de los Consejeros municipales, quienes 
es dirigir la organización juvenil”.aprobaron la fórmula por unanimidad.

Agregó: “estoy muy contento de venir a esta toma 
de protesta de Leoncio y de Claudia porque son 
cuadros que conozco de tiempo atrás, que me consta 
y que soy testigo fiel de que han trabajado en la 
organización juvenil del partido, han estado en 
Monterrey, en la capital han sudado la camiseta en los 
cruceros, han sudado la camiseta tocando puertas, y 
no sólo eso, han ido a aportar conocimiento, aportar su 
capacidad en las reuniones, en los foros, en los 
talleres, en las conferencias que organiza el Frente 
Juvenil Revolucionario, por eso me da mucho gusto 
que jóvenes como Leoncio, como Claudia Ugarte, 
vengan hoy aquí a Sabinas a emprender esta nueva 
dirigencia que estoy seguro y que le auguro un gran 
éxito en el trabajo”.

El evento finalizó con la clausura de los trabajos 
por parte del presidente del Comité Municipal del 
Partido Revolucionario Institucional en Sabinas 
Hidalgo, el Lic. Erasmo Guadiana.

Carlos A. Ábrego Hernández

Leoncio Olivares rinde protesta como nuevo dirigente del FJR 
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poder, digo lenguaje al tratar de i r e c t o r e s  y  
d e s c r i b i r  l a  f o r m a  d e  funcionarios de 
comunicarse con una máquina, Dinstituciones de 
y obtener mejores resultados de educación básica del 
ella, entonces bríndenles la municipio se dieron cita la 
oportunidad, en este instituto lo mañana del 20 de agosto 
están logrando, para poder en el Instituto San Eugenio 
crear lo que de nuevo reafirmo para iniciar formalmente el 
diciendo, mejores ciudadanos ciclo escolar 2008-2009.
para la aldea global que La ceremonia fue 
estamos ya viviendo”.presidida por el Jefe de la 

Concluyó manifestando su Oficina de la Unidad de 
a g r a d e c i m i e n t o  p o r  l a  Serv ic ios Educat ivos 
oportunidad de saludar a sus número 10, Profr. Manlio 
compañeros maestros y dar el S i g i f r e d o  P e r a l e s  que ya es imperativo dominar más de un 

arranque del ciclo escolar 2008-2009, dedicado Rodríguez y la Lic. Faride de la Garza de idioma, tarea en la cual deben trabajar tanto 
al Regiomontano Universal, Alfonso Reyes.González, Directora General del Instituto; maestros como padres de familia, para formar 

A continuación, la Lic. Faride de la Garza acudiendo además padres de familia del ya no buenos sabinenses o nuevoleoneses, 
expresó un mensaje dándole la bienvenida a Instituto sede del acto. sino ciudadanos globales: “lo importante es que 
los maestros de las distintas escuelas que Tomó el micrófono el titular de la USEDES comprendamos la labor importante de nuestras 
hicieron acto de presencia, asimismo se para dirigir un mensaje a los maestros, alumnos escuelas para poder crear, lo que en otro 
congratuló de la compañía del maestro Manlio y padres de familia presentes a quienes les evento similar dije, no mejores ciudadanos para 
Perales, a quien se dirigió con las siguientes expresó que se tiene enfrente un gran reto: Nuevo León, ni para Sabinas, mejores 
palabras: “es un gran honor tenerlo con “cuidar a sus hijos es una tarea y un ciudadanos para el mundo, la globalización 
nosotros, lo felicito por el mensaje que nos dio, compromiso que tiene el Instituto San Eugenio está completa, es una exigencia tener un 
un mensaje muy emotivo, muy cierto, eso de y cada una de nuestras escuelas públicas, pero idioma extranjero, en este caso el inglés, la 
que la globalización ya nos rebasó es un hecho, también es compartido con ustedes, quiero frontera está a menos de 200 kilómetros”.
y es para esto que nos tenemos que preparar pedirles nada más el apoyo y la comprensión Sobre el acceso de los menores a las 
día a día en cada una de las aulas de este para los compañeros maestros, la tarea no es nuevas tecnologías agregó: “es una exigencia 
municipio al que pertenecemos con mucho nada fácil, los muchachos están cada vez más conocer el lenguaje computacional, que para 
orgullo”.despiertos y más listos; que los maestros sí, este servidor, me personalizo la plática para no 

Terminó su intervención deseándoles a sus hasta que los padres de familia, disculpen que ofender a nadie, resulta muy difícil, los años se 
compañeros maestros el mayor de los éxitos se los diga, con tanta tecnología que tienen a su nos dificulta comprender el lenguaje, y para 
para este ciclo escolar.alcance”. estos alumnos, sus hijos, es algo cotidiano el 

Carlos A. Ábrego HernándezCon respecto a la globalización expresó 

Es el Instituto San Eugenio sede del inicio del ciclo escolar 2008-2009 
al cual fundó la escuela formadora de docentes a Escuela Normal “Pablo Livas” rindió un Se finalizó la presentación de invitados con 
que está celebrando su sesenta aniversario en merecido homenaje a su fundador, el el anfitrión, Mtro, Gustavo García Ríos, quien 
este año.Lprofesor Eugenio Augusto Solís recibió de una fuerte ovación de parte de sus 

Tomó la palabra el Profr. Javier Arturo Solís Guadiana, al cumplirse ciento ocho años de su alumnos asistentes al acto.
Montemayor, ex-director de la institución e hijo nacimiento, el 29 de julio. Posteriormente arribó al recinto el Lic. 
del homenajeado, quien destacó la humildad Como primer evento de la celebración, Daniel Omar González Garza, Presidente 
del maestro, quien jamás quiso adquirir una personal docente y administrativo de la Municipal de esta población, acompañado de 
vivienda, habitando siempre en casa rentada.institución, alumnos y familiares, hicieron acto su distinguida esposa, Lic. Nuria Aimeé Ruiz 

Posteriormente la actividad continuó en el de presencia en el panteón municipal del Barrio Somohano.
Salón de Actos “Profr. Javier Arturo Solís del Aguacate para montar guardias de honor Tomó el micrófono el Mtro. Juan Francisco 
Montemayor”, de la Escuela Normal, contando en el lugar donde reposan los restos del Pérez Ontiveros, quien felicitó a la escuela 
con la presencia, entre otras personalidades, desaparecido mentor. Normal por que actualmente las evaluaciones 
del Mtro. Juan Francisco Pérez Ontiveros, En ese lugar, el Director de la Normal, Mtro. indican que la institución sabinense ha estado 
Director de las Instituciones Formadoras de Gustavo García Ríos, dirigió un mensaje en el mejorando su desempeño.
Docentes; Lic. Jaime Antonio Solís Hinojosa, cual resaltó la trayectoria del maestro Solís A continuación, subieron al escenario los 
Director de Educación Superior; Lic. Héctor Guadiana, reconociendo su esfuerzo, gracias profesores Jorge Mascareñas y Héctor Jaime 

Jaime Treviño Villarreal, egresado Treviño, quienes hablaron sobre la vida y obra 
de la Normal y actual historiador y del maestro Eugenio A. Solís, desde sus inicios 
cronista de Sabinas Hidalgo, en el magisterio, hasta su trabajo en la escuela 
presidente del Consejo de Normal, pasando por las vicisitudes sufridas 
Historia y Cultura; y delegado por su militancia en la defensa de los derechos 
estatal del Instituto Nacional de de los trabajadores.
Antropología e Historia en Nuevo También hicieron uso de la palabra los 
León; el Profr. Jorge Mascareñas profesores Javier Arturo Solís Montemayor y 
Valadez, co-fundador de la Jaime Antonio Solís Hinojosa.
Normal y Director del periódico Enseguida se realizó la presentación del 
Semana Regional; Profr. Santiago grupo “La Maraca”, quienes interpretaron 
Armando Vara Jiménez, ex- melodías folclóricas sudamericanas y 
Di rector  de la  ins t i tuc ión mexicanas; las autoridades educativas 
educativa; Profr. Javier Arturo, entregaron a los estudiantes sus cartas de 
Profr. Rubén, Profr. Rolando; y servicio social y no podía faltar la alegría de la 
Profra. Gilma Solís Montemayor; danza regional, por parte de los estudiantes del 
hijos del homenajeado así como grupo de la Normal “Pablo Livas”.
también hijos políticos y nietos. Carlos A. Ábrego Hernández

Rinden homenaje al Profr. Eugenio A. Solís 
Septiembre 2008 Septiembre 2008
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esta hecho por unos y continuado por otros.ntegrados como uno solo, actores, locutores, músicos, poetas, 
En el festejo trasmitido a nivel estatal por todas las estaciones cantantes, comerciantes, artesanos, profesionistas, payasos, 

integradas al sistema Radio Nuevo León se premió a colaboradores Ihistoriadores, obreros, políticos y el pueblo mismo juntos para 
activos y retirados, ex locutores, patrocinadores, gestores de apoyo celebrar el 25 aniversario de XHSAB Radio Nuevo León.
oficial y fieles radioescuchas.La estación de radio que los descubre por su deseo de hacer luz 

Al acto asistieron muchas y variadas personalidades entre ellos en medio de las sombras, por su capacidad de aportar lo suyo en su 
el pionero de la estación Don Pablo Garza Garza, las coordinadores momento, de expresar su inquietud o demostrar su talento a la 
Lic. María Esther Espinoza de León jefa de estaciones foráneas y comunidad.
Profra. Indira Montemayor Gómez responsable de la difusora local; Labor social le llaman unos, promoción artística o recreo 
además, se encargaron de repartir por etapas los reconocimientos popular otros, el objetivo principal elevar el nivel cultural.
Don Ángel Robles coordinador estatal de la radio, Profr. y Lic. Quién no recuerda los programas infantiles con Marthita, los 
Héctor Jaime Treviño Villarreal galardonado historiador y cronista, y festivales artísticos, las emisiones especiales a las madres, los 
el presidente municipal Lic. Daniel Omar González.maestros, los altruistas para recaudar juguetes para los niños que 

El evento culminante de una serie de actividades relacionadas menos tienen o damnificando para algún desastre natural, o el 
con el importante acontecimiento se verificó el 5 de agosto en el llamado a conservar las reglas de urbanidad y buenas costumbres.
Taikkiri's Disco con un lleno a reventar, éxito total o certificación de Sin faltar la asesoría en el campo la información deportiva con el 
el lema de Expresión FM “Servir a la comunidad”.fin de activar al ejercicio físico y mental a la juventud sabinense, 

Ramón Ábrego Vázquezcuélguele la etiqueta que usted desee, a fin y al cabo su lugar ya 

XHSAB festeja en grande el XXV aniversario 
Septiembre 2008 Septiembre 2008

on una activa participación de sus miembros, el 
Consejo de Historia y Cultura de Sabinas Hidalgo Cefectuó su sesión mensual el pasado domingo 31 de 

agosto en el edificio del Archivo Histórico Municipal.
Como siempre, la reunión fue presidida por la dirigencia 

del organismo cultural, Lic. Héctor Jaime Treviño Villarreal, 
presidente; Lic. Santiago Armando Vara Jiménez, secretario; y 
Profra. Graciela Santos Buentello, tesorera.

En primer lugar, el Profr. José María Ibarra Robles, Secretario 
de Enlace del municipio, asistió para dar a conocer un 
proyecto realizado por la administración municipal, a iniciativa 
de él, que consistió en un plano de los panteones municipales, 
comenzando con el del Barrio del Aguacate, el cual fue 
dividido en secciones, manzanas y tumbas, para señalar 
gráficamente la ubicación de cada una de las lápidas, con su 
nombre, así como también, identificar aquellas que no están 
identificadas, abandonadas o gavetas vacías, porque no asesorar a las autoridades en la remodelación de la Casa de la 
existía un registro similar. Cultura.

Además de la importancia histórica de conocer dónde También se acordó, a iniciativa del Profr. Rodolfo Lucio 
reposan las personas que han hecho de Sabinas Hidalgo lo que Alejandro, que para la próxima sesión se reconocerá la trayectoria 
hoy es, este plano será de utilidad para la administración del lugar, de Doña Aurorita Morales, por su trabajo empresarial en la Casa 
por lo cual se invita a las personas que cuenten con familiares en Morales, compañía que llegó a vestir a artistas nacionales, 
tumbas sin identificación, a acudir al Palacio Municipal para primeras damas del país y que durante la Segunda Guerra 
realizar ésta y señalarlos en el plano. Mundial exportó gran parte de su producción al vecino país del 

Al terminar su intervención, Ibarra Robles entregó al Profr. norte.
Santiago Vara un ejemplar del plano para el Archivo Histórico. Finalmente, Don Juan Morales Garza dio a conocer la 

Posteriormente, entro otros asuntos, la Ing. Lupita García recaudación del Impuesto Predial hasta la fecha, lo cual fue 
propuso al presidente del Consejo, y Delegado en Nuevo León del aplaudido por los presentes, por su interés en mantener informada 
Instituto Nacional de Antropología e Historia, su intervención para a la población.

Carlos A. Ábrego Hernández

Celebra el Consejo de Historia su sesión del mes de agosto
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on una activa participación de sus miembros, el 
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Celebra el Consejo de Historia su sesión del mes de agosto
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or 24 carreras a 4 los 
Nenes conquistaron el Pc a m p e o n a t o  d e  

softbol nocturno “Jacinto 
Soria Zúñiga” superando al 
Taller González.

El 15 de agosto los 
aficionados que se dieron 
cita en las instalaciones de 
la Liga Pequeña de Béisbol 
Sabinas Hidalgo, A. C., 
organizadora del certamen 
en coordinación con la 
Pres idenc ia Mun ic ipa l  
fueron test igos de la 
superioridad de los Nenes.

El primer bat y parador 
En la primera confrontación por el tercer lugar estaban corto Magdaleno García comenzó la fiesta con bambinazo con 

programados los equipos de Vallecillo y Alterados decretando la casa llena en el segundo episodio después le siguieron con 
ganado por inasistencia de los primeros a los capitaneados por batazos de vuelta entera Javier González, Sergio Solís y Damián 
Ricardo Isaías Pacheco quién se presentó en las hojas oficiales de Garza en el tercero, repitiendo Damián en la cuarta entrada y en 
anotación como tercero en el orden y cubriendo el jardín la quinta Sergio Solís con su segundo vuelacercas del juego y el 
izquierdo como primero en la almohadilla caliente a Jaime segunda base Rodrigo Chapa Escamilla.
Botello después Artemio Niño en la segunda base, Genaro Chapa Rito Amaro que acumuló 11 triunfos en el mismo número de 
como short fielder, Juan Montemayor G. en las paradas cortas, salidas en la campaña regular se anotó el triunfo no sin antes ver la 
René Garza en el prado central, Roberto Villarreal en la inicial, pelota volar para el terreno de nadie de Roel Perales R. y de Rafael 
Efraín Pérez en la receptoría y en la pradera derecha a Miguel Jasso, ambos sin gente en los senderos.
Martínez Muñoz.También muy oportunos con el bat Amaniel Sánchez, José Lino 

Al terminar se premió a los mejores de este singular torneo de Rentería ni se diga del campeón bateador y jonronero del torneo 
softbol botanero.Roel González Castellanos.

Ramón Ábrego Vázquez

Nenes simplemente el mejor en el softbol nocturno 
 Septiembre 2008
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cruenta batalla que finalmente se inclinó a favor de los primeros egresaron las acciones del torneo de beisbol “Aléctor Ruiz 
por score de 5 carreras a 4.Cavazos” al parque Gilberto Garza con triple cartelera el 31 R Tres costosos errores defensivos llevaron a de agosto.

Felipe González a la derrota, sin desmerecer el Los Cerveceros e Industriales 
trabajo monticular de Amaniel Sánchez que abrieron el programa ganando los 
también hizo lo suyo, dándole en el momento pupilos del Profr. Francisco Guardiola 
justo el imparable Damián Garza después de dos al designar al prospecto Luis Valle al 
pifias consecutivas en el sexto rollo, para romper centro del diamante.
un empate a 3, anotando la cuarta en la parte Él permitió 3 carreras y sus 
baja del séptimo y último capítulo Iván Buentello, compañeros lo respaldaron con 7 
pero ya no les alcanzó al no llegar el batazo sobresaliendo el primer bat Nelson 
oportuno.Villarreal con 3 imparables en 4 turnos 

Y para cerrar con broche de oro, Jesús oficiales y el tercero, Jesús Mario 
Martínez pintó de blanco a los Cachorros para Hernández, con cuadrangular de dos 
conducir a la victoria a los Yaquis, quienes pisaron 
la goma en 7 ocasiones.

El extraordinario trabajo monticular del “Jesse” 
consistió en 3 imparables y solo dos batazos 
salieron del cuadro.

En total se enfrentó a 26 bateadores, no le 
anotaron carrera saliendo con banderas 

carreras en el 
desplegadas en el primer inning al sobreponerse a dos 

cuarto episodio.
imparables y un error dejando la casa llena.

Juan  Pab lo  
Lo demás fue pan comido, regaló una base y ponchó a 6, y 

Rodríguez sufrió el 
hay que registrarlo, contó con el efectivo fildeo de su hijo Alex en la 

tropiezo.
segunda base y hasta doble matanza le concretó.

Enseguida los 
Juan y Jorge Rodríguez tiraron por Bustamante, N. L. cargando 

N e n e s  y  l o s  
con el revés el primero.

T i b u r o n e s  Ramón Ábrego Vázquez
protagonizaron 

Jesús Martínez blanquea a Cachorros 

Standing
Pos. Equipo JG JP J.D. Ptje.

1 Nenes 14 0 -- 1.000
2 Vallecillo  9 4 4.5 .692
3 Taller González 9 5 5.0 .643
4 Alterados 9 5 5.0 .643
5 Aguacateros 6 7 7.5 .462
6 Cerveceros 6 8 8.0 .429
7 Normal 1 11 12.0 .083
8 Los Kikes 1 13 13.0 .071

Pitcheo
Pos. Nombre       Equipo JG JG Ptje.
1 Rito Amaro Barbosa     Nenes 11 0 1.000
2 Fernando González     Taller Gzz.  7 2 .778
3 Dagoberto Torres       Vallecillo 7 3 .700
4 Pedro Gámez Sánchez Alterados 6 4 .600
5 Juan Martínez Chapa  Cerveceros 4 4 .500

Bateo Individual
Pos. Nombre Equipo       V.L. H Ptje.
1 Roel González C.  Nenes       37 24 .649
2 Mario Guardiola P.             Aguacateros 37 24 .649
3 José Leza Montemayor     Vallecillo       30 19 .633
4 Magdaleno García Ibarra   Nenes       53 33 .623
5 Eliud Chapa Morales          Nenes       44 27 .614
6 Artemio Niño Reséndez     Alterados      28 17 .607
7 Amaniel Sánchez Viejo      Nenes       36 22 .600

Jonrones
Pos. Nombre Equipo HR
1 Roel González Castellanos Nenes 16
2 Amaniel Sánchez Viejo Nenes 13
3 Francisco Javier González  Nenes 11
4 Damián Garza Acevedo Nenes 11
5 José Leza de León Vallecillo 10
6 Lauro Treviño C. Taller González  9
7 Adrián Díaz F. Normal  9
8 Mario Guardiola Pintado Aguacateros  8

Robos de base
Pos. Nombre Equipo Robos
1 Gustavo Escamilla Taller González 18
2 Esteban Treviño Botello Alterados   7
3 Magdaleno García Ibarra Nenes   7
4 Eliud Chapa Morales Nenes   6
5 Mario Guardiola Pintado Aguacateros   5

Compilador: Porfirio Martínez Vázquez.

Estadísticas finales del softbol nocturno 
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Daniela AideéDaniela Aideé

La bella Daniela Aideé Esquivel Rodríguez llegó a la feliz 
edad de los 15 años y por tal motivo, sus padres, Luis Mario 
Esquivel Garza y Laura Elisa Rodríguez de Esquivel  
organizaron un festejo en su honor.
La misa de acción de gracias se celebró en la Iglesia de la 
Santa Cruz y la concurrida recepción en una conocida Disco 
de nuestra ciudad a la cual asistieron muchos amigos a 
felicitarla y quien también estuvo a su lado fue su hermana 
Gabriela Anahí.
Sus abuelos son: Lauro M. Rodríguez Reyna y Esperanza 
Reyes Pérez; José Luis Esquivel y María Margarita Garza 
Garza.

 Septiembre 2008
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ReginaRegina Jeanynee Elyzabeth

Pedro Muñoz Durán y María Isabel Vázquez Hernández le 
festejaron el cuarto aniversario a su niña Jeanynne 
Elyzabeth el 18 de julio del presente año.
Sus hermanos son Karla Melina y Pedro Alberto Elías Vázquez.
Sus abuelos paternos: Guadalupe Muñoz Tovar (†) y María 
de la Luz Durán.
Abuelos maternos: José Angel Vázquez (†) y Esperanza 
Hernández.

Septiembre 2008

El 18 de junio en el Hospital General Virginia Ayala 
de Garza nació la bebé Regina Lyzeth, sus 
orgullosos padres son Cynthia Muñoz Blanco y José 
Carlos Ramírez Pérez.
Los felices abuelos son Guadalupe Muñoz Durán y 
Flor Blanco Rivas; José Ramírez Escamilla y Petri 
Pérez Villarreal.
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Diego Cumple su primer año

Para alegría de sus padres Armando Román Garza 
y Cristal Natalí Montalvo de Román nació Aldo 
Josué, en el Hospital General Virginia Ayala de 
Garza pesando 2.850 kg.

Los felices abuelos son: Armando Román Villarreal 
y Aracely Garza de Román; Juan Manuel 
Montalvo Jasso y Rosa Lilia Gómez de Montalvo.

Para alegría de sus padres Armando Román Garza 
y Cristal Natalí Montalvo de Román nació Aldo 
Josué, en el Hospital General Virginia Ayala de 
Garza pesando 2.850 kg.

Los felices abuelos son: Armando Román Villarreal 
y Aracely Garza de Román; Juan Manuel 
Montalvo Jasso y Rosa Lilia Gómez de Montalvo.

Diego Ábrego Chávez cumplió su primer año el pasado 21 de julio y es 
por eso que sus padres José Ramón Ábrego Hernández y Julia Isela 
Chávez de Ábrego le organizaron una bonita fiesta donde sus 
familiares disfrutaron de una rica merienda y  del tradicional y 
delicioso pastel con el personaje favorito del pequeño.
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stimados amigos: El día de hoy les hablaré de varios acudir a las oficinas del Consejo de Desarrollo 
programas de apoyo a los adultos mayores, esto con Social, Churubusco 495 norte, Colonia Fierro, Emotivo del festejo que llevaron nuestros viejecitos Monterrey, N.L.

durante el mes de agosto. Otro programa con el mismo concepto lo 
Se dice que para el 2012 este país rebasará el 10 % de adultos tiene SEDESOL (Secretaria de Desarrollo Social) del 

mayores. Este segmento debido a factores económicos, sociales gobierno federal.
y culturales requiere de una atención integral para ofrecerles El apoyo consiste en 500 pesos mensuales, 
oportunidades de autonomía, solidaridad y equidad. entregados bimestralmente, en efectivo para 

Por lo anterior el Gobierno determinó que una de las tareas que los beneficiarios los utilicen en lo que mejor 
esenciales del Consejo de Desarrollo Social fuera ayudar a los les convenga. Para aplicar son los mismos requisitos que ya 
adultos mayores en vulnerabilidad a través de un apoyo mencioné para el recurso estatal, con la única diferencia de no 
económico. estar inscrito en algún programa federal con apoyos similares. 

El programa de Apoyo a los Adultos Mayores, consiste en una Para mayor información comunicarse a la Delegación de la 
transferencia de 500 pesos mensuales a las personas de 70 años SEDESOL al teléfono 01(81)-8130-8300.
o más en condición de vulnerabilidad y pobreza, sin protección Otro punto que considero importante es que el beneficiario 
social y que habiten en zonas denominadas polígonos. puede aplicar en las dos dependencias y no se contrapone, es 

Cada uno de los beneficiarios del Programa recibe 500 pesos decir que logran obtener el recurso de las dos partes (Estatal y 
mensuales a través de una tarjeta electrónica (Área Federal).
Metropolitana) y de Vale Papel (Zona Rural) con los cuales puede Los adultos mayores es uno de los segmentos más numerosos 
adquirir ropa, alimentos, calzados y medicinas en tiendas de todo y desprovistos de apoyo y comprensión debido a muchos 
el estado. factores económicos, culturales y sociales que los enmarcan en 

Los documentos que se deben presentar son: Acta de una marginación y soledad; por ello estos programas de 
nacimiento o CURP; Credencial de elector o credencial de gobierno tratan de combatir un poco las condiciones de pobreza 
INAPAM; En caso de no ser originario del estado, constancia de y vulnerabilidad de nuestros viejecitos santos.
residencia (5 años) expedida por alguna autoridad competente. Me despido esperando que les sea de utilidad esta 

Si desean mayores informes llamar al 01(81)-2020-2080 o información, quedo a sus ordenes en mi correo electrónico.
Martha de los Santos González2020-2018, escribir a asdrubal.lopez@nuevoleon.gob.mx, o 

Para tomar nota...
Sobre apoyos de 500 pesos al Adulto Mayor  

A propósito de... 
Crédulos

l Artículo 35 de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos señala Eclaramente que todos los ciudadanos 

tenemos derecho a votar y ser votados para 
cualquier cargo de elección popular. 
Al respecto, es justo decir que aunque todos 
tenemos ese derecho, debemos reconocer que 

muchos carecemos de la capacidad o atributos que se requieren 
para ocupar un determinado cargo, para lo cual el carisma o el físico, 
pues salen sobrando a la hora de gobernar, y eso está más que 
comprobado.

Ahora bien, hay personas que tienen como pasatiempo 
“encuerdar” a otros, a quienes dicen y les hacen creer que tienen 
algunas posibilidad de llegar a ser candidatos a tal o cual cargo de 
elección popular, y, lo peor es que se la creen.

Pero en realidad lo hacen de pura puntada, aprovechando la 
candidez o credulidad de dichas personas, que llegan al extremo de 
organizar pachangas y soltar dinero a diestra y siniestra alentados 
por quienes sacan algún provecho de la situación, o que lo hacen 
por divertirse a costa de algún inocente.

A fin de cuentas, esas cándidas personas no dañan a nadie, si 
acaso a sí mismos o a su familia, por los recursos que gastan.

En cambio, a todos los niveles han existido, y existen, 
gobernantes que durante sus campañas nos fueron presentados 
como personas con vocación de servicio, capaces y muy honestos, 
y finalmente resultaron un fiasco, pues desaprovecharon la 
oportunidad que tuvieron, y que muy pocos alcanzan, para hacer 
algo en beneficio de la comunidad. Pero eso sí, la supieron 
aprovechar, y muy bien, en beneficio propio y de su parentela y 
allegados.

En esos casos, los crédulos hemos sido otros.

Septiembre 2008
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Diego Cumple su primer año

Para alegría de sus padres Armando Román Garza 
y Cristal Natalí Montalvo de Román nació Aldo 
Josué, en el Hospital General Virginia Ayala de 
Garza pesando 2.850 kg.

Los felices abuelos son: Armando Román Villarreal 
y Aracely Garza de Román; Juan Manuel 
Montalvo Jasso y Rosa Lilia Gómez de Montalvo.

Para alegría de sus padres Armando Román Garza 
y Cristal Natalí Montalvo de Román nació Aldo 
Josué, en el Hospital General Virginia Ayala de 
Garza pesando 2.850 kg.

Los felices abuelos son: Armando Román Villarreal 
y Aracely Garza de Román; Juan Manuel 
Montalvo Jasso y Rosa Lilia Gómez de Montalvo.

Diego Ábrego Chávez cumplió su primer año el pasado 21 de julio y es 
por eso que sus padres José Ramón Ábrego Hernández y Julia Isela 
Chávez de Ábrego le organizaron una bonita fiesta donde sus 
familiares disfrutaron de una rica merienda y  del tradicional y 
delicioso pastel con el personaje favorito del pequeño.
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ara definir un estado mental, incierto.
Bienvenidas todas las suelen expresar por ahí que nada P celebraciones, agasajos y es verdad ni es mentira y todo 

reconocimientos a los adultos depende del cristal con que se mira. 
Meteorológicamente hablando, mayores, pero sería más 

cuando se nubla es motivo de alegría en est imulante una pensión 
esta región, donde las lluvias son equitativa o cuando menos una 
escasas, para fortuna de todos, en ese buena dosis de comprensión.

Sin embargo, no se puede momento no.
Por lo anterior, no entiendo porqué a c l a r a r  e l  m o m e n t o  

algunas personas consideran tristes o comisionando a opacos de 
deprimentes las nubes, si lo menos que ideas, sino luchar con mucha 
hacen es atenuar el sol. dignidad cada vez que el 

horizonte luzca borrascoso, En el plano económico, nublado no 
recordando que después de la presagia nada bueno, tampoco en lo 
tormenta viene la calma y el sol a social, laboral, profesional y político, 
iluminar el alma, teniendo menos cuando los encargados del timón 
presente aquella lejana reflexión del barco navegan sin brújula y punto fijo, 
que irremediablemente ya es en pocas palabras: a la deriva.

No así cuando se nubla la mente con aplicable a todos mis amigos: 
el embriagador amor, con la pasión a todo “No es viejo el que tiene muchos 
lo que da con el romántico atardecer. años, o el que avanza con lento 

Como cambia el panorama al caer en caminar, el que sube despacio probar cierta comida.
bancarrota, enfermo o simplemente los peldaños o el que llora feliz al Solo es viejo... el que pierde la 
leyendo la nota roja. recordar. confianza, el que niega valor a su 

Sobre todo, para los celebrados este No es viejo perder la dentadura, persona, el que tiene perdida la 
mes de agosto y a cuyas espaldas extrañar al amigo que ha perdido, sentir esperanza, o el que en vez de luchar se 
todavía cargan malos momentos del reumas o dolor en la cintura, no es ser desmorona”.
pasado, a los que su optimismo lo tienen viejo... Tener mente que olvida, nublazón Ánimo, no pasa nada.

Ramón Ábrego Vázquezperdido y su mañana, por su edad, es al leer cualquier lectura, precaución al 

Ánimo, no pasa nada

Doña Amparito de los 

Santos de Viejo 

o c a s  v e c e s  e n  l a  v i d a  

encontramos personas en Pquienes es posible reunir o 

conjugar una serie interminable de 

virtudes tales que les dan un matiz de 

excepción del resto de los humanos.
En la actualidad hay pocas personas, que imitando a 

los Mecenas de épocas pasada, se dedican a proteger a 

los que menos tienen, demostrando así su espíritu altruista.
Sería difícil precisar qué era en ella lo más 

sobresaliente, su inteligencia brillante, capaz de llamar la 

atención de un primer mandatario hasta este nuestro 

terruño a la calidad y excelencia de sus hermosos 

sentimientos. Hija, esposa, madre, amiga, mujer ejemplar; 

que hacia gozar a todas las personas que tuvieron el 

privilegio de tratarla, con las preciosas cualidades que la 

distinguieron.
Hoy se ha ido, pero queda lo que sembró, un ejemplo 

de trabajo, de superación constante, de rectitud y de 

amor a los demás.
Garza Inocencio
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Reliquias de Vallecillo
eliquias, son tus piedras reflejan tu historia, tu pasado, el 
esfuerzo y el trabajo de tus hombres y mujeres, mezcla hecha Rcon el sudor de aquellos que te irguieron San Carlos de 

Borromeo.
Piedras que escucharon lamentos, alabanzas y oración al 

redentor, metales que aún repican, que envían sus señales al tañer 
piedras que han oído y oyen palabras de amor, del corazón, que 
son testigos que hubo mares y candentes volcanes.

Piedra que en su interior tienen caracoles y peces, mudos 
testigos de tu pasado, piedras que han servido y sirven de hogar y de 
seguridad, al caminar, piedras que tienes riqueza estimativa, 
económica y real plata y plomo. Tu mineral.

Antes, San Carlos Borromeo, hoy, Vallecillo, Nuevo León, cenizo, 
anacahuita y nopal, cenzontles en el breñal: venado, y liebre que 
corre al alba, peces, en el azul manantial, codornices, a la vera del 
camino cascabel que suena, que espanta.

Piedras perfectas que encierran en su espacio la cultura, el 
albergue de tu historia, noventa grados en sus artistas del piso a la 
cornisa, Casa de la Plomada hoy museo regional antigua, antigua 
orgullosa.

Piedras con epitafios de hombres y mujeres del pasado, 
ancestros que ya se han ido tributo a la tierra, han pagado huellas 
imborrables, han dejado piedras que fueron cerros, hoy la historia 
del pasado Vallecillo. A morir te has negado.

Vallecillo, sigue viviendo escucha del arroyo, su canto, el trajinar 
de tus gentes, el golpe del mazo y del cincel que tiene riqueza y 
trabajo, ¡niégate a morir, seria muy triste!

Yo tu hijo. Me negaría a escribir en una piedra, tu epitafio.
Profr. Juan Manuel González Sánchez

Cronista de Vallecillo, Nuevo León
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a Carretera Nacional No. 85 México-Laredo cambió el    
destino de Sabinas Hidalgo, N.L.; cuando la comunidad se 5.  Los establos o lecherías, estarán Lenteró que su trazo no pasaría por el pueblo, una comisión fuera de la población, y en cuanto a los 

de vecinos se entrevistó con las autoridades estatales y animales domésticos, los que los tengan; 
federales para gestionar que la importante rúa cruzará por procurarán tener sus separos dentro de sus 
terrenos de la cabecera municipal. p r o p i e d a d e s ,  p r o h i b i é n d o s e  

estrictamente, hacer porquerizas o 
Logrado tal objetivo, la Carretera Nacional trajo consigo un chiqueros, excusados y caballerizas cerca 

mejoramiento en todos los órdenes; el Ojo de Agua se de las acequias. Por lo tanto todo animal que se encuentre en 
hermoseó y se construyó el Parque Chapultepec inaugurado el las calles, será recogido por los gendarmes y conducido a los 
20 de mayo de 1928, animando a los sabinenses a seguir por corrales de la comandancia, para exigir por ellos multa. Los 
la ruta del progreso. animales que se mueran serán quemados.

 
El ayuntamiento presidido por don Federico Garza Flores   6. Los vecinos que tuvieren necesidad de materiales para 

acordó en la sesión ordinaria del mes de junio de ese año construcción, deberán depositar éstos dentro de sus 
dictar una serie de disposiciones para “mejorar en algo, el propiedades o tomando una tercera parte de la calle, cuando 
aspecto de este pueblo” que se mandaron imprimir en un se esté trabajando con ellos. Los que tengan materiales en la 
volante y se fijó en los lugares públicos “esperando la franca calle sin estarse sirviendo de ellos, pagarán una multa mensual 
cooperación de los habitantes, quienes están altamente en calidad de renta por lo menos de dos cincuenta y si ésta no 
obligados a colaborar con la autoridad en el mejoramiento fuere cubierta, la autoridad dispondrá del material para 
material, intelectual y moral de este pueblo”. pagarse dicho cobro, y por todo el tiempo que los materiales 

estén inactivos.
Las disposiciones fueron las siguientes:

Acertadas disposiciones que ya quisiéramos se cumplieran 
   1. Para fincar acotar terrenos, o renovar éstos; deben los en el pleno siglo XXI; en ellas los líderes de la comunidad 

interesados ocurrir al Síndico del Ayuntamiento, a fin de que dejaron plasmado su ideal de progreso, pero con orden.
éste funcionario, dé la línea que corresponda y rinda un 

Héctor Jaime Treviño Villarrealinforme por escrito a la Presidencia. La falta de éste requisito, se 
castigará con multa de cinco a veinticinco  pesos, sin perjuicio 
de perdonar la destrucción de lo fincado.

   
2. Queda estrictamente prohibido acotar terrenos con 

rama, o sea las llamadas cercas de cajón, pues sólo se 
admiten tapias, bardas de madera, lámina o alambrados.

 A quien introduzca rama para cercar o reforzar, se le 
aplicará una multa, así como el que utilice la existente en los 
solares, sin perjuicio de ordenarle, la saque o la queme.

  
 3. Se previene que al construir terraplenes, banquetas o 

empedrado por las aceras de las calles, éstas deben tener el 
mismo ancho y el nivel, excepto aquellos lugares 
accidentados, en los cuales se construirán rampas 
prolongadas y de ningún modo escalones o peldaños: 
igualmente se exige a cada propietario, la limpieza de las 
aceras en la parte que a cada quien corresponda, sacando 
de raíz los árboles, chaparros y hierbas y quemando éstas con 
las basuras que diariamente se recojan del barrido que se 
haga.

    La falta de cumplimiento a esta prevención, se castigará 
con multa a juicio del C. Presidente, sin perjuicio de mandar 
destruir lo mal construido.

  
 4. Las acequias que riegas el barrio de “Las Quintas” –Barrio 

del Aguacate-se procurará que pasen por la mitad de las 
cuadras, así como construir los puentes en la misma dirección, 
y además no dejar sin cubierta los extremos en los puentes que 
impliquen dificultad o peligro al tráfico; procederán desde 
luego los vecinos  a hacer la quema de basuras en los solares 
periódicamente a fin de que los caños no se atasquen y se 
vuelque el agua a las calles.

Progreso con orden 
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se recreaban y cual ecos archivados, las noches guardaban n los días de nuestra infancia la plaza 
las últimas palabras de Don Chalo:era el centro de un universo conocido. ETodo giraba en torno a la plaza, las 

    —“Al concluir la melodía dará comienzo la función”.—calles, las idas y venidas a la escuela, el bajar 
al río o el ir a visitar a los amigos. Todo pasaba 

Sin variar, esas fueron sus últimas palabras.por la plaza y ahí se impregnaron para 
siempre las imágenes que a través de los 

Dejé de ver a Don Chalo… en realidad nunca hablé con él, años nos han acompañado. En ese universo de la plaza, el 
pues yo era un niño que sólo quería ver sin hablar con nadie… Cine Olimpia era una constelación de voces, colores y 
Don Chalo se fue a Laredo y ya no volvió al pueblo, sólo quedó fantasías que durante el día y por la noche nos impregnó una 
su recuerdo y en las noches aún perdura el eco de sus magia muy especial en la existencia aldeana que llevábamos.
narraciones cinéfilas y la última de sus frases: “Al concluir la 
melodía dará comienzo la función”.Desde pequeños aprendimos que Don Eleazar Cavazos 

Garza había hecho el Cine Olimpia. Nos decían los mayores 
Horacio Cavazos Flores, hijo de Don Chalo y Doña Esthela, y que Don Eleazar era el fundador y el propietario de aquel cine 

su gentil esposa Doña Galatea Botello, continuaron la tradición plantado en toda forma frente a la plaza…desde entonces 
empresarial de las últimas tres décadas del Cine Olimpia. conocimos a Don Chalo, como cariñosamente se le llamaba 
Horacio es un fiel reflejo de su padre y es como él, todo un sin que él nos conociera a nosotros… Don Chalo era un hombre 
personaje en el pueblo, un hombre a la altura de la magia y de fuerte, preciso en sus movimientos; de ojos grandes y cara 
la bondad de la familia en que se formó: hombre de buen brillante como el sol. Saltaba a la vista que era un hombre de 
corazón preocupado por sus semejantes y ciudadano patriota.buen corazón, a todos saludaba y con todos platicaba. Yo 

siempre vi a Don Chalo como un predicador que se me 
Si Don Chalo era el narrador de los temas fílmicos, Horacio aparecía tras de alguna puerta del Cine Olimpia… siempre lo vi 

fue el espectáculo de las funciones de cine antes de que éstas entrando y saliendo de algún lugar…nunca pasivo, siempre 
se efectuaran: gritando con Tarzán, aullando como lobo y activo. Sucedía también que lo dejaba de ver, pues por días o 
disfrazándose como los personajes de las películas: indios, por semanas no se aparecía por el cine… luego otra vez 
robots, marcianos, monstruos, etc…, todo eso como una llegaba y volvía a hacer lo mismo… se decía que Don Chalo 
motivación y una diversión gratuita, todo eso como anticipo de venía de Nuevo Laredo, que allá estaba y que tenía su oficio en 
lo que sería la magia de la función.los ferrocarriles… venía Don Chalo a Sabinas con su esposa 

Doña Esthela y los formaban una pareja emprendedora.
Así, por décadas, Horacio Cavazos y su esposa fueron los 

grandes y renovados impulsores del cine en nuestro pueblo. A Cuando Don Chalo, Doña Esthela, Horacio su hijo y su 
veces la empresa decaía y  a lguna vez cer ró esposa Galatea estaban juntos en el cine, eran días de gran 
momentáneamente, pero luego otra vez abría y siguieron función por lo común los fines de semana… épocas en que el 
adelante…pasaron las décadas de los 70s y los 80s, el Cine Cine Olimpia se abarrotaba: aquello era bullicio, música y gran 
Olimpia se renovó muchas veces, se modernizó según las movimiento en la plaza. Eran los días en que Don Chalo se 
técnicas de proyección, pero los días del cine como función paraba en medio del pórtico del cine con los puños de los 
social colectiva, estaban contados. Las antenas de televisión brazos en la cintura, conversaba con los amigos y a mi me 
de los años 60s se cambiaron por las parabólicas y los videos parecía como un mago sonriente… Don Chalo, por sus ojos 
aparecieron como mariposas en verano por todos los grandes y su cara de sol, me pareció siempre como un mago 
rumbos…el cine, el viejo cine en su forma cotidiana, integrado que traía el cine en la cabeza, ahí estaba Don Chalo frente a la 
a la recreación colectiva del pueblo cual si fuera un paseo a la banqueta barrida y regada, se metía velozmente al cuarto de 
plaza, perdió funcionalidad. Fue entonces cuando la magia la taquilla y empezaba a anunciar:
dejó de funcionar, pues otra magia, la de las parabólicas y de 
los videos, se escondió en los rincones de la casa aislando a las     —“Venga y asista al Cine Olimpia, habrá dos magníficas 
familias unas de otras haciendo de las fantasías un misterio películas en technicolor: una historia de amor y una gran 
egoísta tan alejado de aquella fantasía colectiva que se aventura…"—
observaba en común y se seguía comentando por las calles al 
salir de la función de cada noche.Don Chalo daba una síntesis de las películas y los 

pormenores de la actuación, todo el pueblo escuchaba en los 
Hace muchas noches que las alegres funciones del Cine patios de las casas o en las mecedoras de las banquetas la 

Olimpia habían terminado. Hace ya muchos años que el Cine narración que hacía antes de las proyecciones…
Olimpia había terminado. Hace ya muchos años que el Cine 
Olimpia languidecía y sólo era mantenido por el fervor y el Era como un cine dirigido que sin ir a él se sabía lo que iba a 
honor legendario de las viejas familias Cavazos Flores y pasar en la pantalla. Luego Don Chalo concluía:
Cavazos Botello. Después de 61 años, las funciones del Cine 
Olimpia han pasado plenamente a la historia de nuestro     —“No se quede sin asistir, faltan pocos minutos…después 
pueblo…de la siguiente melodía dará comienzo la función”.—

28 de mayo de 1991
Celso Garza Guajardo.Y la función daba comienzo noche tras noche. Los cinéfilos 

Los lugares y los rumbos: La leyenda del Cine Olimpia 1928-1991 
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Alanís Tamez, Director de a Universidad Autónoma de Nuevo 
Artes Musicales y Difusión León  incluyó a nuestro municipio 
Cultural de la UANL quien Ldentro de los festejos por el 75 
a c u d i ó  e n  aniversario de su fundación, y es que el 
representación del rector 
I n g .  J o s é  A n t o n i o  
González Treviño.

Así como  el MEC 
José Rodolfo Chapa 
Morones, Director de la 
Preparatoria No. 5, el Ing. 
Argelio Santos Haliscak, 
C o o r d i n a d o r  d e l  
Campus Sabinas y el Lic. 

Alanís Tamez reconoció la importancia 
Daniel Omar González Garza, Presidente 

de nuestro municipio en el crecimiento 
Municipal de Sabinas Hidalgo, durante 

de la UANL fuera del área metropolitana 
este acto se proyectó un video 

“Sabinas ha sido uno de los núcleos con 
institucional en el que se detallaron los 

gran empuje para el desarrollo de la 
logros que ha obtenido la Universidad 

UANL en el norte del Estado, es por eso 
Autónoma de Nuevo León a lo largo de 

que cuando se planteó la posibilidad de 
estos 75 años.

extender los festejos fuera del área 
El directivo universitario dirigió unas 

metropolitana se eligieron los municipios 
palabras a los presentes para recordar el 

de Sabinas Hidalgo, China y Linares para 
empuje de los sabinenses por traer una 

realizar actividades dentro del marco del 
preparatoria de la UANL hace 44 años y 

75 Aniversario de la Universidad”, pasado siete de septiembre Sabinas 
r e c i e n t e m e n t e  

Hidalgo fue sede de un festival artístico 
l o g r a r  l a  

con el que la máxima casa de estudios 
construcción del 

comenzó los festejos fuera del área 
Campus Sabinas 

metropolitana de Monterrey.
con  extensiones de 

Alumnos y personal del Campus 
algunas facultades 

Sabinas y de la Preparatoria No. 5, así 
de la UANL.

como la población en general, se dieron 
Por lo mismo, 

cita en la Plaza principal para presenciar 
los diferentes números artísticos que 
la UANL, a través de la Dirección de 
Artes Musicales y Difusión Cultural, 
preparó para tal ocasión.

destacó.La celebración dio inicio en el 
El programa artístico Salón Pol ivalente 'Dr. Oscar 

estuvo encabezado por el Cavazos  Iba r ra '  en  donde 
Ballet Folklórico de la UANL, el estuvieron presentes el Arq. Juan 
Mariachi de la Preparatoria 
No. 7, el grupo de Jazz de la 
Facultad de Artes Visuales, la 
Tuna de la Facultad de 
Ingenier ía Mecánica y 

E l é c t r i c a  y  
concluyó con 
l a  p o p u l a r  
música de Los 
Montañeses del 
Álamo.

Se une Sabinas Hidalgo a los festejos del 
75 aniversario de la UANL

Se une Sabinas Hidalgo a los festejos del 
75 aniversario de la UANL


